
 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE 

DU 8  NOVEMBRE 2011 

Présents : 

 L’équipe enseignante + Mme QUILIEN (ZIL) 

 DDEN : Mr Chabry 

 Mr Duverne : Conseiller Municipal, adjoint au Maire chargé des affaires scolaires. 

 FCPE 

 APNG 

EFFECTIFS : 

- 286 élèves cette année, contre 271 l’année passée. Les prévisions pour l’année 

prochaine sont de 284 élèves. 

 

CYCLES NIVEAU CLASSES EFFECTIFS 

Cycle II 

 

CP 

CP 

- Mme Isabelle COUTURIER 

- Mme Marie TRIAS 

- 27 

- 29 

Cycle II 

 

CE1 

CE1 

- Mr Gaëtan ALCALA 

- Mme Rose ILIC-COPIN 

- 29 

- 29 

Cycle II _ 

 

- Mr Antoine HUGON (CLIS) - 04 

 

Cycle III 

 

CE2 

CE2 

- Mme Fabienne BEYNE 

- Mme Laurence PLAGNES 

- 25 

- 24 

Cycle III 

 

CM1 

CM1 

- Mme Adeline CANTON 

- Mme Corinne DUBOIS 

- 27 

- 26 

Cycle III 

 

CM2 

CM2 

- Mme Catherine RUAUD 

- Mme Philippe VERGNE 

- 29 

- 29 

Cycle III 

 

_ - Mr Antoine HUGON (CLIS) - 08 

 

 
L’organisation pédagogique a été mise en place en concertation avec l’ensemble de l’équipe 
enseignante. Il était difficile de faire des cours doubles tout en allégeant les cycles II. Il aurait 
fallu faire un CP/CE2, formule qui n’a pas été souhaitée par les enseignants. Ceci explique les 

effectifs important en cycle II. 

 



RESULTATS DES ELECTIONS DES PARENTS D’ELEVES. 

Le 14 octobre ont eu lieu les élections des représentants des parents d’élèves au conseil 

d’école. 

FCPE : 4 sièges  APNG : 7 sièges 

RECRUTEMENT D’UNE EVS DE DIRECTION 

Mme Malibert (directrice d’Hector Ducamp) et Mr Vergne ont reçu l’autorisation de procéder 
au recrutement d’un(e) EVS de direction. Cette personne  travaillera 20 heures par semaine, à 
savoir 10 heures par école élémentaire. Mme Malibert a commencé les démarches auprès de 
Pôle Emploi, elle devrait bientôt recevoir les CV et procéder au recrutement de cette personne. 
 
LE REGLEMENT INTERIEUR DE L’ECOLE 
 

- Aucune modification n’est apportée au règlement intérieur. Il est adopté à l’unanimité. 

Concernant l’autorisation demandée aux familles pour que la garderie puisse récupérer 
les enfants en cas de retard de parents, le soir à 16H30, il faudra l’an prochain, que la 
municipalité prévoit de demander les coordonnées complètes des parents sur le talon 
réponse. 
 
INVESTISSEMENTS ET BUDGETS 

- Le budget global de fonctionnement pour l’année 2011 était de 28863€. Il était calculé 

sur la base de 264 élèves + 12 élèves de CLIS. Le nouveau budget pour 2012 est à calculer 

sur la base de 274 élèves + 12 élèves de CLIS avec une réactualisation des frais. 

- Reconduction du budget « Classes de découvertes » de 13000€ 

AIDE PERSONNALISEE ANNEE SCOLAIRE 2011 / 2012 
 

- L’aide personnalisée est proposée aux élèves en 
Difficulté les mardis et jeudis soir de 16H30 à 17H30 avec une pause « goûter » de 15 mn. 

- Une enseignante de l’école maternelle L’Ile Bleue (Mme Baurès Caroline) intervient sur 
l’aide personnaliséede l’école Paul-Jean TOULET. 

- Actuellement 47 élèves sont concernés par ce dispositif (12 élèves de cycle II et 35 élèves 
de Cycle III). 

La plupart des enseignants travaillent avec leurs propres élèves et proposent des activités de 
remédiation. 
 
LE PROJET D’ECOLE 2011 / 2015 
 

- La partie vocabulaire de ce projet d’école est mise en place. Les actions concernent des 
activités quotidiennes renforcées en vocabulaire et la création d’un outil de cycle commun : 
cahier de vocabulaire (collections de mots par champs disciplinaires) ainsi que la mise en place 
de journées « ateliers et jeux de vocabulaire » avant chaque période de vacances. 
 
LES PAI ET LES AMENAGEMENTS DU TEMPS SCOLAIRE. 
 

- Actuellement  12 PAI ont été établis depuis la rentrée scolaire 2011. 8 aménagements  
du temps scolaire pour des prises en charge extérieures ont été accordés par l’IEN 



LANGUES VIVANTES ETRANGERES : ORGANISATION 2011/2012 

 
- Cette année tous les enseignants de cycle II enseignent les LVE (seulement l’anglais à 

Paul-Jean Toulet) dans leur classe. Ils suivent une formation de 12H pour se remettre à niveau. 
Les classes de cycle II sont donc couvertes pour les LVE. Pour le cycle III :  

- Mme Beyne suit une formation et assure les temps d’enseignement de l’anglais dans sa 
classe de CE2. 

- Mme Plagnes effectue un échange de service avec Mme Dubois qui assure l’anglais dans 
cette classe de CE2. 

- Mmes Canton et Dubois assurent cet enseignement chacune dans leur classe de CM1. 
- Mme Fourtina, intervenante extérieure enseigne l’anglais dans le CM2 de Mme Ruaud. 
- Madame Volf assure cet enseignement dans sa propre classe de CM2. 

 
PROJETS PEDAGOGIQUES, ARTS VISUELS, MUSIQUE, SORTIES, CLASSES DE 
DECOUVERTES ET INTERVENANTS. 

 
- Les comités de lecture reprennent cette année dans les 2 CM2, 1 CM1, 1 CE2, 1CP. Ils 

sont l’occasion de proposer aux élèves et à leurs parents un choix de lectures fait par des 
bibliothécaires tout en favorisant la communication. 

- Les CP sont allés voir un spectacle de danse contemporaine. (Financement municipal) 
- Le CP de madame Couturier participera en fin d’année au projet « Danse Ecole 

Communale ». 
- Un CE1 et un CM1 (Mesdames Ilic-Copin et Dubois) sont allés assister à un spectacle 

de danse contemporaine. (Financement municipal) 
- Un CE2 et un CM1 (Mme Plagnes et Mme Canton) iront assister au spectacle « La 

Malle Circassienne » (Financement municipal) 
- Le CM2 de Mme Volf et Mr Vergne est engagé sur le projet « Scènes Buissonnières » 

qui permet un travail d’écouter approfondi d’une oeuvre musicale pour finalement aller 
l’écouter au conservatoire de Bordeaux. 

- Le spectacle de Noël offert aux élèves de l’école Paul-Jean Toulet sera pour les cycle 
II, la projection du film « Le Chat Potté » et pour le cycle III, le film en 3D « Les aventures de 
Tintin » au cinéma Favol de Carbon-Blanc. (Financement : 50% Coopérative scolaire, 50% 
mairie). 

- Mr Louis Roux intervient sur les classes de cycle III pour les activités d’EPS. 
Des projets musicaux sont en cours d’élaboration avec Mr Camille Darricau intervenant 
extérieur proposé par la municipalité. 
 
TRAVAUX D’ETE 
 
Les travaux demandés durant les grandes vacances ont été réalisés. 

1) 2 classes ont été équipées en bureaux et mobiliers neufs (classes 4 et 5) 
2) Les huisseries du couloir B ont été changées. 
3) La chaudière a été remplacée. 

Le problème des nombreux stores défectueux n’est pas résolu et ceci est très gênant au 
quotidien pour les élèves. Il faut absolument trouver une solution rapide. 
 

 

 

 



PAROLE A LA MUNICIPALITE : 

 Mr Duverne remercie les parents bénévoles, les associations de parents et les 

enseignants pour leur action et collaboration au succès du Conseil Municipal des Enfants qui a 

repris cette année. 

QUESTION FCPE 
 

 Pourquoi les classes de l’école Paul-Jean Toulet ne proposent-elles pas des séances de 
natation ? 

Mr Vergne rappelle que durant de nombreuses années, les classes de CP allaient à la piscine 
d’Ambarès. Mais un désaccord pédagogique avec les MNS de cette piscine n’a pas permis de 
continuer cette activité telle qu’elle était proposée. Les financements municipaux ont alors 
cessé et surtout les créneaux attribués ont été perdus. Cette proposition est à étudier à 
nouveau pour l’an prochain en fonction des souhaits des enseignants. 
 
QUESTIONS APNG 
 

 Concernant la traversée des élèves le soir à 16H30, il faudrait s’assurer qu’il y ait 
toujours quelqu’un même lorsque le policier municipal est absent. 

Mr Duverne explique qu’il est difficile de gérer les absences du personnel surtout en dernière 
minute. 

 L’APNG propose une intervention de la brigade prévention délinquance juvénile de 
Mérignac, à Paul Jean Toulet et Hector Ducamp pour les classes de CM1. 

Cette proposition est à envisager et à étudier en fonction des contenus proposés par la BPDJ. 
 Photographie scolaire individuelle. Pourquoi pas de photographie individuelle ? 

Devant l’effectif important de l’école Paul-Jean Toulet, cette option n’est pas retenue. Elle 
demande du temps et une organisation particulière pour les commandes et les paiements. Si la 
photo de classe collective a un intérêt (souvenir collectif) le portrait individuel ne nous semble 
pas avoir de sens à l’école élémentaire. 

 Quels contrôles et mesures de sécurité pour les enfants qui prennent le bus à 16H30, 
afin d’éviter de fâcheux incidents d’enfants égarés et de mettre en place un système de 
contrôle pour la montée, la descente du bus, pour assurer le suivi des élèves. 

Mr Duverne et les associations de parents d’élèves, vont se réunir pour réfléchir à ce problème 
et pour trouver une solution efficace. 
 
DATES DES PROCHAINS CONSEILS D’ECOLE: 

 le 13 mars 2012 
 le 12 juin 2012 

 


